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Nombre de participants : 8 

Élus présents : Karim-André Laz et Nadine Viau 

Employés présents : Émélie Trinque et Cathy Santerre 

Durée de la rencontre : 2 heures 

 

1. Introduction et mise en contexte 

• L’animateur de la soirée se présente, souhaite la bienvenue aux citoyens 

présents et explique le déroulement de la soirée; 

• L’animateur donne la parole à Monsieur Laz qui se présente à son tour et 

souhaite également la bienvenue aux citoyens présents; 

• Monsieur Laz invite les citoyens à partager leur expérience de cette table de 

quartier afin d’inciter d’autres citoyens à y participer pour les prochaines fois. 

2. Rôle du conseiller et questions 

• L’animateur demande aux citoyens en quoi consiste le rôle d’un conseiller 

municipal; 

• Monsieur Laz prend la parole et mentionne que le rôle d’un conseiller est de 

faire valoir les intérêts des citoyens; 

• Un conseiller peut influencer la prise de décision au conseil municipal; 

• Un conseiller est une courroie de transmission entre les citoyens et la Ville, 

notamment par l’entremise de plainte ou suggestion d’un citoyen; 

• Un conseiller peut agir en tant que maire suppléant; 

• Un conseiller ne peut pas prendre de décision, il n’est pas en droit de donner 

des ordres ou de dicter quoi faire à la municipalité sans la permission du 

conseil;  

• Une citoyenne prend la parole et demande combien d’heures par semaine sont 

consacrées aux tâches de conseiller. Monsieur Laz croyait à ses débuts faire 

une trentaine d’heures par semaine, mais c’est souvent davantage.  

• L’animateur demande à Monsieur Laz dans quel genre de situation il peut 

intervenir;  
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• Monsieur Laz donne comme exemple qu’il a dû intervenir le 24 décembre à la 

suite d’un bris d’aqueduc dans son secteur; 

• Un conseiller siège également sur plusieurs comités; 

• Monsieur Laz explique le fonctionnement du bureau du citoyen; 

• À la suite de l’arrivée d’un enfant à la rencontre, l’animateur demande à 

Monsieur Laz, qu’est-ce qu’un conseiller ferait si des jeunes avaient des 

demandes à faire. Monsieur Laz explique brièvement le rôle du conseiller et 

mentionne qu’il aimerait davantage de jeunes qui se prononcent sur le 

territoire de la Ville; 

• Madame Trinque explique brièvement le comité ados.  

 

3. Explication des 2 sujets des ateliers et faits saillants (voir détails 

en fin de document)  

• L’animateur prend la parole et explique le déroulement des deux ateliers. 

• Les espaces verts  

Suggestions :  

- moderniser les parcs; 

- avoir un petit jardin botanique; 

- avoir un jeu de pétanque; 

- avoir une forêt citoyenne; 

- faire des tournois de pétanque; 

- utiliser les parcs pas seulement pour les enfants; 

- avoir de l’animation dans les parcs pour tous les âges; 

• Monsieur Laz explique les limites du district à la demande de l’animateur; 

• Madame Viau prend la parole et mentionne que depuis la pandémie, les 

espaces publics ont beaucoup été utilisés et qu’il serait important de 

continuer à les valoriser pour qu’ils soient utilisés davantage. 

• Sécurité routière  

Suggestions : 

- Améliorer la sécurité piétonnière sur la rue Faessler; 
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- avoir des trottoirs sur la majorité des rues; 

- sur la rue F.X.-Garneau, les espaces de stationnement font en sorte 

que la rue devient très étroite pour la circulation; 

- Monsieur Laz prend la parole et demande aux citoyens si la vitesse de 

40 km/h est convenable sur le territoire. La majorité des citoyens 

mentionnent que les gens ne respectent pas cette limite. La vitesse 

permise devrait être de 30 km/h; 

- avoir davantage de radars de vitesse pour obtenir plus d’effet sur la 

circulation;  

- avoir des rues à sens unique; 

- à l’intersection du boul. Yvon-L’Heureux et de la rue Deschênes, un 

carrefour giratoire devrait y être construit; 

- sur le boul. Yvon-L‘Heureux Nord près de l’école Polybel, la route est 

très glissante lors de grand vent l’hiver.  

 

4. Sujets des citoyens 

• Une citoyenne mentionne que mis à part les activités parascolaires, il y a 

un manque d’activités sportives pour les adolescents;  

• À la suite du commentaire de la citoyenne, Madame Viau prend la parole et 

invite les citoyens à compléter le sondage sur les services et 

infrastructures sportives, de loisirs, culturelles et communautaires sur la 

plateforme jeparticipe.beloeil.ca; 

• Une citoyenne propose qu’il puisse y avoir une page Facebook du District 3 

afin de pouvoir partager de l’information avec les citoyens du district; il est 

mentionné que cette page devrait être gérée par les citoyens; 

• Un citoyen mentionne que les pistes cyclables devraient être connectées 

les unes avec les autres sur le territoire. Madame Viau commente qu’il y a 

un plan directeur sur les pistes cyclables qui évoluera avec la réflexion des 

rues dans les prochaines années; 
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• Une citoyenne fait mention que l’Association du Baseball a démontré un 

article datant de 40 ans qui demandait de l’éclairage sur les terrains et à ce 

jour, il n’y a toujours rien de fait à ce sujet; 

• Un citoyen aimerait qu’il soit possible de faire du skysurf sur les terres 

agricoles derrière le quartier des Villas. Il faudrait voir avec les 

propriétaires des terres s’il serait possible d’avoir une entente; 

• Une citoyenne raconte qu’il y a une trentaine d’années, il y avait un comité 

de voisinage dont elle faisait partie bénévolement. Ce comité était pour la 

prévention des crimes et pour la sécurité des enfants. Elle aimerait à 

nouveau que ce comité soit mis sur pied; 

• Avoir des activités dans les parcs avec les pompiers et la police pour 

sensibiliser les gens et de plus, proposer une belle activité pour les 

enfants; 

• Sur les panneaux d’affichage d’événement, il serait bien d’avoir de 

l’affichage sur la sécurité routière; 

• Au lieu d’avoir simplement un gros événement Showfrette, il pourrait y 

avoir plusieurs petits événements Showfrette dans chacun des quartiers; 

• Avoir plus d’animations dans le district; 

• Avoir une fête des voisins. 

 

5. Commentaires/questions des citoyens abordés en fin de 

rencontre :  

• Monsieur Laz encourage à nouveau les citoyens à partager l’idée des 

tables de quartier.  

• Monsieur Laz remercie les citoyens de s’être présentés et remercie le 

comité.  
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